

# 議会の動き

(10月~12月)

## 【10月】

- 3~4日 議会運営委員会所管事務調査 (福岡県)
- 6日 第247回熊本県市議会議長会 (八代市)  
議会広報調査特別委員会
- 11日 産業建設常任委員会
- 14日 健康福祉常任委員会
- 17日 議会広報調査特別委員会
- 18日 東京都東久留米市議会より「行財政改革について等」視察研修
- 19日 長崎県波佐見町議会より「農業振興について」視察研修
- 19~21日 健康福祉常任委員会所管事務調査 (埼玉県、千葉県)
- 24日 議会広報調査特別委員会
- 26日 北海道室蘭市議会より「地域公共交通について」視察研修
- 27日 全員協議会、議会活性化調査研究特別委員会、議会運営委員会
- 28日 議会広報調査特別委員会
- 31日~11月2日 産業建設常任委員会所管事務調査 (千葉県、茨城県)

## 【11月】

- 1~2日 第78回九州市議会事務局長会 (沖縄県)
- 4日 議会広報調査特別委員会
- 8~10日 総務常任委員会所管事務調査 (埼玉県、千葉県)  
文教常任委員会所管事務調査 (東京都)
- 11日 議会運営委員会
- 18日 第3回臨時会、全員協議会
- 21日 長崎県長与町議会より「まちづくりについて」視察研修  
第126回地方財政委員会 (東京都)
- 24日 議会運営委員会、議員活性化調査研究特別委員会、産業建設常任委員会
- 30日 第4回(12月)定例会開会、議会運営委員会

## 【12月】

- 6日 議会広報調査特別委員会
- 13日 議会運営委員会
- 14日 議会活性化調査研究特別委員会
- 16日 第4回(12月)定例会閉会
- 19日 健康福祉常任委員会

## 平成24年第1回定例会日程(予定)

月	日	曜	会議名	主な内容
2	29	水	本会議	市長提出議案上程及び説明
3	6	火	本会議	質疑、委員会付託
	7	水	常任委員会	付託事件の審査
	8	木		
	9	金		
	12	月		
14	水	本会議	一般質問	
15	木			
16	金			
21	水	本会議	委員会報告 (質疑、討論、表決) 議員提出議案 (上程、質疑、討論、表決)	

(注) 日程は、変更になる場合があります。



### 表紙のはなし

明治から続く群区のどんどこやです。老若男女、大勢集まって今年も楽しくにぎやかに行われました。群区の正月の大事な行事です。



## 災害にも備えた

### 里道対策を

後藤 修一 議員



**後藤** 里道の定義とその管理者は都市建設部長 明治九年国道、県道里道に分けられた。大正八年には、重要な里道のみ市町村が管理、それ以外の里道については、道路法適用外で国有地。平成一三年一五年度にかけて国有財産譲与申請を受け、市町村に無償譲渡された。現在の管理は市となっている。

**後藤** 里道については、道幅4m以下で車一台がやっと通行できる狭い道路が存在し、消防車、救急車、パトカー等通行に支障が生じる現状がある。さらにいつ、何時、どんな災害が発生するかわかりません。里道を広げることは重要です。対策は都市建設部長 市道認定していないので、原則的には整備は行っていない。対策としては、合志市私道等整備補助金を利用して道路の補修、側溝等の整備事業がある。また、生コンクリート等の原材料支給して、地元で打設してもらうような場合もある。

**後藤** 里道を広くするためには、新築に伴うセツトバックつまり道路の

中心から2m後戻ししなければなりません。その時がチャンス。地権者は土地を無償で提供するので、その分筆に要する費用は合志市が全額負担するか、もしくはその費用の一部を負担できないか

**都市計画部長** 土地分筆に要した費用を全額負担することはかなり厳しい。熊本市、他市町村の事例を参考とし、研究していきたい。

**後藤** 合志市には道幅4m以下の里道が存在し、多くの市民が生活している。里道の管理者でもある本市においては市民の安心、安全のため里道の道幅が4m以上になるよう、時間がかかるとも問題意識をもち粘り強く行政をすすめていただきたい。



## 議員出席の主な行事

### 市有林現地調査

平成23年11月18日(金)、菊池市岳の河原(38・12ha)、竜門(16・38ha)の合志市有林の現地調査を行いました。



### 合志市民健康カントリーマラソン大会

1月7日(土)に県農業公園カントリーパークで開催され、約770人の参加がありました。



### 合志市消防出初式

1月8日(日)に西合志南中学校グラウンドで開催されました。冷え込みの厳しい早朝から900人が集まりました。



### 合志市成人式

1月8日(日)ヴィーブルで市成人式典が開催されました。465人の新成人が出席し祝いました。

